

ECHALLENS

Les cerfs-volants des Trois-Sapins se sont échappés dans toute la Romandie



Quelques-uns des membres de l'Association Cerfs-Volants Romandie dans le nouvel atelier d'Echallens: (de gauche à droite) Sergejs Sorokins, Sylviane Favre, le président Marc Johannot et Claude Warpelin, par ailleurs tous membres du Repair Café d'Echallens.

L'initiation organisée il y a une année par Marc Johannot a débouché sur la création d'une association romande et l'ouverture d'un local de construction à Echallens.

Le 26 avril 2024, il y a donc presque une année jour pour jour, dans ces colonnes, Marc Johannot invitait les lectrices et lecteurs de L'Echo du Gros-de-Vaud à venir s'initier au pilotage d'un cerf-volant. Cet atelier, organisé en collaboration avec le Centre d'Animations et de Rencontres d'Echallens (CARé), a été le point de départ d'une incroyable aventure ayant mené à la création d'une association et l'ouverture d'un local de construction dans le chef-lieu de district.

«Il y avait eu une quinzaine de participants, se souvient celui qui a aussi cofondé le Repair Café d'Echallens et le Système d'échange local (SEL) du Gros-de-Vaud. Pour beaucoup d'enfants, c'était quelque chose d'absolument nouveau et les parents étaient ravis.» Après avoir encore organisé une matinée de fabrication dans une classe à Assens avec son ami François Kopp, propriétaire d'un magasin spécialisé à Chez-le-Bart (NE), l'envie est née de passer la vitesse supérieure.

«Les clubs ayant disparu ne proposaient en général que des rencontres de vol. Mais en intégrant l'aspect construction, on multiplie les facettes et donc l'intérêt. On a résumé ça en trois mots: créer, voler, rêver.»

Restait à structurer tout cela, ce qui fut fait en créant l'Association Cerfs-Volants Romandie. Une entité qui a également racheté le commerce de François Kopp et ouvert un second atelier à Echallens il y a

quelques semaines. Les membres peuvent depuis y construire leurs propres cerfs-volants, par exemple à partir de vieilles toiles de parapente.

Demain samedi, au Signal-de-Bougy, l'association organisera les premiers de sa longue liste d'événements planifiés pour la belle saison. Echallens n'est pas oublié avec plusieurs dates. «Et nous présenterons nos activités à la Journée du vélo d'Echallens le samedi 3 mai», précise Marc Johannot.

L'équipe de cerf-volistes – l'appellation officielle des pratiquants – imagine aussi déjà d'autres propositions comme des séminaires de team building ou des ateliers spécifiques pour les personnes en situation de handicap ou à mobilité réduite. «Mais pour cela, on a besoin d'être plus nombreux dans l'association», avertit celui qui en a pris la présidence en lançant un appel indirect aux personnes intéressées. Et de glisser encore que Cerfs-Volants Romandie est aussi à la recherche de terrains d'entraînement...

«Avec le vent qui souffle régulièrement, le Gros-de-Vaud se prête parfaitement à la pratique du cerf-volant. Ça m'amuse, parce qu'à la base, c'est clairement un truc de bord de mer!» Marc Johannot a d'ailleurs un rêve ultime: former une équipe de pilotes qui irait représenter la Suisse à des grands festivals de cerfs-volants comme celui de Berck-sur-Mer (F).

SMR

**Infos: www.cerfs-volants-romandie.ch,
page Facebook «Cerfs-Volants
Romandie» et compte Instagram
@cerfsvolantsromandie**

Les cerfs ne volent pas!

Contrairement aux apparences, les cerfs-volants n'ont aucun lien avec le majestueux animal peuplant nos forêts. L'orthographe originale serait «serpent-volante» soit «serpent volant» en français ancien. Une dénomination beaucoup plus en rapport avec l'histoire des cerfs-volants puisqu'ils auraient été inventés en Chine au IV^e siècle avant Jésus-Christ et qu'ils représentaient alors des dragons et des serpents. Les Allemands les appellent d'ailleurs toujours Drachen, ce qui signifie «dragon».

Le mot «serp» a toutefois progressivement disparu de la langue française et les gens se sont mis à écrire «cerf», dont la prononciation est identique et qui existait encore.

A noter que le cerf-volant est aussi le nom vernaculaire du mâle de la *Lucanus cervus*, un coléoptère d'Europe dont les grosses mandibules rappellent les cors du cerf. Et contrairement au mammifère, la lucane vole, elle.

SMR